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2020年末
高新区上市公司总数倍增至40家

记者了解到，截至2017年末，合肥高新区本年新增
上市企业3家，上市企业总数达19家(其中战略性新兴

产业企业16家)，约占合肥市上市企业总量的近一半，占
安徽省的五分之一。此外，3家企业在会待审，6家企业
在证监局接受辅导。新三板方面，挂牌企业已达48家
(其中战略性新兴产业企业28家)，占合肥市的50%。

根据规划，到2020年末，合肥高新区力争上市公
司总数达40家，扩大该区企业国际化属性，通过境内
外资本市场融资额突破 1000 亿元，上市公司市值超

过3000亿元，全区经济证券化率力争达到300%。同
时，高新区计划争取全国中小企业股份转让系统（以

下简称“新三板”）和区域股权交易市场挂牌企业达
200 家以上；力争全区新增股份制企业 100 家以上，
上市（挂牌）后备企业200家以上。

合肥高新区相关负责人介绍，将形成重点后备企
业梯度服务机制，重点锁定100余家重点优质企业进
入改制上市后备库，其中已与券商等中介机构签约的
改制上市(挂牌)后备企业超过120家，完成股改40余
家，另有20家即将完成股改。

企业完成上市各阶段
最高奖1000万元

“如果企业完成股改并上市，同时募投项目落户
高新区，最高将可以奖励到 1000 万元。”合肥高新区
上市办相关负责人解释，合肥高新区发布关于加快企
业股改上市若干意见中，奖励额度大幅提升，对上市
(挂牌)企业分市场分阶段给予每户奖励，由原先的
400万元直接提升到1000万元。

同时，对在改制挂牌过程中将资本公积、盈余公
积和未分配利润转增股本的企业，按转增股本金额给

予最高200万元奖励，对转增股本过程中缴纳个税有
困难的自然人股东允许在 5 年内分期缴纳。对已与
券商等中介签约的改制上市经备案的后备企业，自签
订协议年度起三年内，当年比上年度对地方新增贡献
部分，全额奖励给企业。

企业股改相关过程“最多跑一次”
记者获悉，合肥高新区要求各部门特别是窗口单

位要强化主动服务，对企业股改过程中需要办理的相
关手续和证明，按照“最多跑一次”改革的要求，开辟

“绿色通道”，加快办理速度。同时，对已上市(挂牌)企
业，合肥高新区将积极引导成立协会组织，组织区内上
市企业与中小微企业进行业务和资本的交流互动，推
动企业以并购重组的方式完善产业链，鼓励产业融合
扩展产业价值链，形成企业“以大带小”的良好态势。

今后，合肥高新区将进一步巩固提升在资本市场
上的全省领先地位，围绕以争创“世界一流高科技园
区”的战略目标，增强企业资本国际化属性，以建立健
全现代企业制度、促进经济转型升级为主线，以规上
（限上）企业、国家高企为重点，扩大股份公司总体规
模，提升股份公司运行质量，培育优质资源。

昨日，由合肥市五里墩街道文化站举办的
国画班首次开课，20 多位小朋友在老师的指导
下学习水墨画，感受传统国画的独特魅力。

▋刘贞 记者 马冰璐 文/图

抱在怀里八年,守护在身边四十一年
从正正刚出生的那一天开始，张德贵就知道

这个儿子有点不太一样，因为正正的头上长了一
个软包。“周围邻居都说没事，过段时间就消了，我
们也就没当回事。”直到正正渐渐长大，张德贵发
现越来越不对劲，到7、8岁还不会说话、不会走路。

张德贵记得，一家人看到情况越来越不好的
正正，就赶紧抱去医院检查，医生只说头上的包压
迫了神经，导致正正大脑发育迟钝，并没有给出好
的治疗方案。

“我们听说针灸可以让他的情况好转些，就每
天抱着他去治疗，一直到十岁左右他才会走路。”
张德贵说，正正今年 41 岁，除了吃饭可自理外，其
他完全不能自理，就靠张德贵和老伴照顾。

怕儿子不安全,他把儿子“锁”在家
跟很多孩子一样，正正之前特别喜欢跑出去

玩，一跑就是大半天，家人也习以为常，可是在他

16岁那年，他居然跑丢了。
“跑了一天都没回来，周围人都劝我别找了，

可我和老伴就是舍不得，那可是我们的亲生骨肉
啊！”张德贵和正正的大舅找遍他可能去的地方，
还登了寻人启事，最终还是好心人提供了线索。

想起见到正正时的情景，张德贵的眼眶有些
泛红，因为发生车祸，正正的牙齿全部撞没了，半
边身子也撞肿了，“他被拖到了公路边，后来交警
把他送进了医院，我去看他的时候，床头都是好心
的病友送给他的食物和钱，特别感动。”

自那之后，张德贵再也不敢让正正出门，可自
己有时候要出门怎么办呢？张德贵将阳台的推拉
门改造成了铁门，每到非不得已要出门时，便把正
正哄骗到阳台，再锁上链条锁，“怕他将自己反锁
在家里，也怕他把家里的东西乱砸乱碰。”

已过七旬的他，希望儿子“先走”
“我今年已经76岁，老伴在外地给孙女陪读，偶

尔才会回来，正正到时候由谁来照顾呢？”张德贵说，
从小时候起，很多人就劝自己放弃正正，可自己和老
伴并没有嫌弃他，而是更心疼他爱护他，“凭良心做事
情，毕竟是我自己的孩子，怎么能忍心呢？”

如今，合肥市包公街道航运南村社区已为正正
办理了低保，郑德贵想过让正正的哥哥帮忙照顾
他，可想想又不现实，“他也50多岁了，有自己的家
庭，哪能像我们这样细心周到呢？”所以，张德贵和
老伴有个心愿：如果可以的话，自己能活长一点，让
正正“走”在他们前面，“这样，他能少受点罪。”

到2020年末
合肥高新区上市公司总数将达40家

企业完成上市各阶段，最高可奖1000万元

市 场 星 报、安 徽 财 经 网（www.ahcaijing.
com）、掌中安徽记者从2018年合肥高新区推进企
业股改上市大会暨境外上市高峰论坛上了解到，合肥
高新区将用三年时间加快企业股改上市，到2020年
末，将实现上市公司数量倍增，力争上市公司总数达
40家。而且，如果企业完成股改并上市，同时募投项
目落户高新区，最高可获得1000万元的奖励。

▋杨萃 叶佳超 吴善良 记者 沈娟娟

合肥一对七旬老夫妻默默守护残疾儿子已经四十多年

一把链条锁 锁住儿子疼了父母亲
早上8点，合肥航运南村社区的张德贵要外

出买菜，他拿着两个饮料瓶和一截小铁丝，哄小
儿子正正（化名）到阳台上去，尽管已40多岁，但
智力残疾的正正最喜欢的就是这些“玩具”。看到
正正走进阳台，张德贵将铁门关起来，锁上链条
锁，“之前是推拉门，后来我焊了铁门，逼不得已出
去的时候就将他锁在里面，也是为了他的安全。”

▋王诗琴 吴善良 记者 沈娟娟

星报讯（许瑶 吴善良 记者 沈娟娟） 上世纪
80年代，合肥的很多物资运输都靠航运，码头的
位置就在小东门附近，而当时的航运巷就在南
淝河边上。市场星报、安徽财经网（www.ahcai-

jing.com）、掌中安徽记者获悉，长约 380 米航运
巷即将启动改造，将变身一条“慢行味”十足的
小街巷，而且计划改造成单行道。

据合肥市包公街道航运南村社区的相关负
责人介绍，航运巷是一条小街巷，长期以来拥
堵、乱停车等现象非常严重，地域文化也不浓，
为了启动“城市慢行系统”，航运巷改造被提上
议事日程。

“航运巷有一面 100 多米长的墙，我们想把
它打造成文化寻根的一个缩影。”施工方负责人
介绍，计划通过老照片、老故事、老人物等方式
展现合肥航运老码头记忆，“比如，在原先候船
室的门口打造船锚标识。”

除此之外，记者了解到，航运巷和北边的银
屏巷计划改造成单行车道，减少拥堵现象发
生。按照规划，今后车辆只能从马鞍山路向东
进入航运巷通往巢湖路，从巢湖路向西进入银
屏巷通往马鞍山路，打造“微循环”。

合肥航运巷
将改造成单行道

七旬大爷重伤，“空中”120助力转院

我省首例直升机公益救援顺利实施
星报讯（朱昌乐 吴鹏伟 记者 马冰璐） 3

月 17 日中午 11 点左右，在宣城市 120 急救中心，
伴随着螺旋桨的轰鸣声，“空中”120 卷风而落，两
位医护人员迅速下机，在一旁等候的患者李大爷
随即被接上直升机，一个小时后，直升机平稳地降
落在安医大一附院高新院区。

70 岁的患者李大爷因“头胸腹全身多处摔伤
昏迷 1 小时余”入院，他神志不清，入院后即转入

ICU，被诊断为血胸，多发性骨折，T8以下截瘫，需
要转入安医大一附院进行下一步救治。

从宣城至合肥200多公里的路程如用救护车转
院需要三个小时，医院考虑到路途颠簸、患者年龄较
大，向家属提出了可以申请“空中”120转院的建议。
随后，家人拨通了“空中”120救援电话。

据了解，此次救援是我省直升机救援项目启
动以来的首例公益救援服务。


